

PROFIL DE L'EMPLOI

N° Odyssee : 251034

N° de l'emploi : 773

Nature de l'emploi : **MCF**

Section CNU : 13, 22

Libellé de l'emploi : Histoire et civilisation polonaises

Enseignement :

Le/la candidat/e aura pour vocation d'assurer des cours couvrant l'histoire, la géographie et la société contemporaine de la Pologne. Ses enseignements porteront sur les périodes anciennes, modernes et contemporaines et sur la Pologne dans ses configurations historiques variées, y compris la République des Deux Nations et la Pologne de l'entre-deux-guerres. Ses enseignements pourront aussi comprendre des thématiques comme la diaspora polonaise et les usages mémoriels. Il/Elle sera également amené/e à effectuer des cours régionaux en licence et à intervenir dans le cadre des séminaires de master collectifs consacrés à l'Europe médiane.

Le/La candidat/e devra justifier d'une parfaite maîtrise de la langue polonaise, attestée par des publications. La connaissance d'autres langues de l'espace (allemand, lituanien, romani, russe, ukrainien, yiddish...) sera un atout.

D'un point de vue disciplinaire, son enseignement devra reposer sur une solide formation en histoire et en étude des sociétés, associée à la capacité avérée d'analyser les textes sources en langue polonaise. Seront appréciées les compétences et expériences permettant d'adopter une approche transdisciplinaire, intégrant des perspectives telles que la géographie, les sciences sociales, les études socio-historiques et l'anthropologie culturelle.

Il/elle pourra assurer une partie de son service dans les enseignements transversaux aux niveaux licence et master de l'Inalco.

Le/la MCF recruté/e devra également contribuer à l'élaboration des outils pédagogiques, éventuellement numériques, dans le cadre des projets développés actuellement dans l'établissement. À ce titre, une compétence en TICE est souhaitable.

Il/elle sera susceptible d'intervenir dans l'accompagnement pédagogique et méthodologique des étudiants et aura pour vocation d'encadrer des mémoires de master dans son domaine de spécialité.

Département d'enseignement : Département Europe

Lieu d'exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Nom directeur département : Outi Duvallon et Cécile Folschweiller

N° de téléphone du directeur de département :

Courriel du directeur de département : outi.duvallon@inalco.fr, cecile.folschweiller@inalco.fr

URL du département : <https://www.inalco.fr/europe>

Recherche :

Le/la candidat/e envisagera la convergence entre ses travaux et l'identité intellectuelle et scientifique de l'Inalco, telle qu'elle s'incarne dans les projets collectifs portés par l'établissement et ses unités de recherche. En fonction de ses spécialités, l'enseignant-chercheur recruté pourra intégrer l'unité de recherche de son choix parmi les équipes propres et les UMR sous la (co)tutelle de l'Inalco, notamment :

CREE, Centre de recherche Europes-Eurasie

Les travaux de recherche du/de la candidat/e portent sur l'une ou l'autre des grandes périodes du XX^e siècle ou sur la Troisième République polonaise. Il est attendu du/de la candidat/e que ses travaux

attestent d'une visibilité nationale et internationale dans son champ, notamment à travers des publications récentes qui contribuent aux débats actuels dans sa discipline. La capacité à faire dialoguer les disciplines dans son activité de recherche est souhaitée.

En fonction de ses projets de recherches, le/la candidat/e pourra intégrer ses travaux aux axes « Acteurs et pratiques » ou « Crises, conflits et risques » du projet 2025-2029. Le/la candidat/e est invité/e à faire la démonstration que ces travaux peuvent couvrir un espace géographique qui déborde les frontières politiques de l'actuelle Pologne. Sa capacité à articuler l'étude de la Pologne avec son environnement régional, au gré des configurations territoriales qu'elle a connues au cours du XX^e siècle, sera donc valorisée.

En plus d'un excellent niveau (C1 minimum) en polonais, la maîtrise attestée de l'anglais est exigée et la connaissance, au moins passive, d'une ou plusieurs autres langues (notamment allemand, yiddish, russe, ukrainien ou lituanien) est un atout.

Il est également attendu du/de la candidat/e qu'il/elle s'intègre à l'équipe du séminaire doctoral « Histoire, politique et culture en Europe médiane » du CREE. En fonction de ses champs de compétence, il/elle intégrera l'équipe des séminaires régionaux de Master. Il est enfin attendu qu'il/elle se rende disponible autant que nécessaire pour les activités de valorisation de la recherche de l'UR.

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens de l'article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourra intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.

Ref. : Arrêté du 6 février 2023 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences, des professeurs des universités et des chaires de professeurs juniors.

Job title : Polish history and civilization

Teaching :

The candidate will teach courses covering the history, geography and contemporary society of Poland. Teaching will cover the ancient, modern and contemporary periods, and Poland in its various historical configurations, including the Republic of Two Nations and interwar Poland. This may include themes such as the Polish diaspora and memorial practices. They will also be required to teach regional undergraduate courses and take part in collective Master's seminars on Central Europe.

The candidate must have a perfect command of the Polish language, attested by publications. Knowledge of other languages of that space (German, Lithuanian, Rromani, Russian, Ukrainian, Yiddish, etc.) would be an asset.

From a disciplinary point of view, teaching must be based on a solid background in history and social studies, combined with a proven ability to analyze source texts in Polish. Skills and experience in adopting a transdisciplinary approach, integrating perspectives such as geography, social sciences, socio-historical studies and cultural anthropology, will be appreciated.

They will be able to devote part of their time to cross-disciplinary teaching at Inalco's bachelor's and master's levels.

The recruited lecturer will also be expected to contribute to the development of pedagogical tools, including digital ones, as part of the projects currently being developed at the establishment. In this respect, competence in ICTE is desirable.

They may also be called upon to provide pedagogical and methodological support to students, and to supervise Master's theses in their field of specialization.

Teaching department : Europe Department

Location : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Department directors: Outi Duvallon and Cécile Folschweiller
Department director's telephone number :
Department Director email : outi.duvallon@inalco.fr, cecile.folschweiller@inalco.fr
Department URL : <https://www.inalco.fr/europe>

Research :

The candidate will consider the convergence between their work and Inalco's intellectual and scientific identity, as embodied in the collective projects carried out by the establishment and its research units. Depending on their specialties, the recruited teacher-researcher will be able to join the research unit of their choice from among Inalco's own teams and Mixed Research Units (UMRs) (co-)supervised by Inalco, in particular :

CREE, *Europes-Eurasia Research Centre*

The candidate's research will focus on one of the major periods of the 20th century, or on the Third Polish Republic. Candidates are expected to demonstrate national and international visibility in their field, notably through recent publications that contribute to current debates in their discipline. The ability to bring disciplines into dialogue in their research activity is desirable.

Depending on their research projects, candidates will be able to integrate their work into the “Actors and Practices” or “Crises, Conflicts and Risks” axes of the 2025-2029 project. Candidates are invited to demonstrate that their work can cover a geographical area that extends beyond the political borders of present-day Poland. Their ability to articulate the study of Poland with its regional environment, according to the territorial configurations it underwent during the 20th century, will therefore be valued.

In addition to an excellent level (C1 minimum) in Polish, a proven command of English is required, and knowledge, at least passive, of one or more other languages (notably German, Yiddish, Russian, Ukrainian or Lithuanian) is an asset.

The candidate is also expected to be a member of CREE's “History, Politics and Culture in Central Europe” doctoral seminar team. Depending on their areas of expertise, they will also join the regional seminars team of the Master's program. Finally, they are expected to make themselves available as much as necessary for the research unit's promotion activities.

The position for which you are applying may be located in a "restricted field" within the meaning of article R. 413-5-1 of the French penal code. If this is the case, your appointment and/or assignment will be subject to authorization issued by the head of the establishment, in accordance with the provisions of article 20-4 of decree no. 84-431 of June 6, 1984.

Ref.: Decree of February 6, 2023, on the general procedures for transfers, secondments, and recruitment through competitive examinations for associate professors, university professors, and junior professor chairs.